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Protokoll 
über die öffentliche Sitzung des Ortsrates Egels/Wallinghausen 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 23.04.2024 

 Sitzungsbeginn: 19:01 Uhr 

 Sitzungsende: 20:28 Uhr 

 Ort: Haus der Vereine, Wallinghausener Straße 195,  

26605 Aurich 

Anwesend sind: 
 
Ortsbürgermeister  
Herr Harald Bathmann  
 
stv. Ortsbürgermeister  
Herr Bodo Bargmann  
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Michael Kromminga  
Herr Reinhold Mohr  
Herr Elmar Reiter  
 
von der Verwaltung  
Herr Volker Alberts  
Frau Manuela Ideus Protokollführung 
Herr Helmut Lücht  
 

Entschuldigt fehlen: 
 
Ordentliche Mitglieder  
Herr Menko Bakker  
Herr Thomas Janßen  
 
Beratende Mitglieder  
Frau Gila Altmann  
Frau Erika Biermann  
Frau Saskia Buschmann  
Herr Reinhard Warmulla  
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ortsbürgermeister Bathmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet um 19.01 Uhr die Sit-
zung. 
 
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Bathmann stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
TOP 3 Genehmigung der Protokolle vom 19.02.2024 und 27.03.2024 
 
Das Protokoll vom 19.02.2024 liegt noch nicht vor. 
 
Herr Kromminga merkt an, dass die Baggerarbeiten im Keermakerskamp (TOP 17) noch 
nicht beendet wurden. Herr Bathmann erklärt, dass diese witterungsbedingt eingestellt wer-
den mussten. Sobald es die Witterung erlaubt, werden diese fortgeführt. 
 
Herr Mohr möchte das TOP 8.1 dahingehend ergänzt wird, dass die Seitenräume “beidseitig” 
auszubessern sind. Desweitern müsse TOP 9.1 ergänzt werden, dass das Schild Land-
schaftsschutzgebiet in der “Einmündung Helmer” stünde. 
 
Mit diesen Anmerkungen wird das Protokoll vom 27.03.2024 mit 1 Enthaltung wegen Nicht-
teilnahme genehmigt. 
 
 
 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
Es sind 24 Anwohner anwesend.  
 
Da die meisten Anwohner zu der Verkehrssituation Eckfehler Weg/ Dickfehler Weg (TOP 7) 
erschienen sind, schlägt Herr Bathmann vor, beim TOP 7 die Sitzung zu unterbrechen, damit 
Anwohner ihre Fragen direkt an die Verwaltung/ Ortsrat stellen können.  
 
Eine Anwohnerin erläutert, das im Schaftdrift zu schnell gefahren werde. Diese Probleme 
seien der Verwaltung bekannt. Zur Abhilfe seien Verkehrsmessungen erfolgt und um den 
Verkehr zu beruhigen, seien Pflanzkübel aufgestellt worden. Diese haben ihrer Meinung 
nach auch Erfolg gehabt. Nun seien diese aber entfernt worden.  
 
Herr Lücht (FDL Ordnungsamt) erwidert, dass die Verwaltung mit mehreren Maßnahmen 
versucht habe, eine Verkehrsberuhigung im Schafdrift herzustellen. Dazu gehörte sowohl 
Verkehrsmessungen wie auch das Aufstellen von Pflanzkübeln. Im Ergebnis habe es keine 
positive Veränderungen ergeben und somit werde keine Erfordernis gesehen, diese wieder 
aufzustellen.  
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Ein Anwohner erfragt, ob weitere Fahrradstraßen im Ortsgebiet vorgesehen seien. Seiner 
Meinung nach, würde sich eine Fahrradstraße “An der Waldschule” eignen.  
 
Herr Alberts (Verkehrsplaner) sichert eine Überprüfung aller in Frage kommenden Fahr-
radstraße (z.B. An der Waldschule, Schafdrift etc.) zu. 
 
Ein Anwohner erkundigt sich, wann das Abflussrohr beim Spielplatz an der Egelser Gaste 
gereinigt werde. Er habe dieses bereits mehrfach zu Protokoll gegeben. 
 
 
 
TOP 6 Kenntnisgaben 
 
Herr Bathmann teilt mit, dass seine Amtszeit als amtierender Ortsbürgermeister mit Ablauf 
des 30.04.2024 endet. Ab dem 01.05.2024 übernehme Herr Bodo Bargmann das Amt des 
Ortsbürgermeisters. Dies müsse offiziell durch eine Wahl erfolgen, sei aber bereits zu Beginn 
der Wahlperiode festgelegt worden. Als Termin für die Neuwahl wird der 07.05.2024, 19.30 
Uhr, terminiert. Herr Bathmann bedankt sich für 7,5 Jahre, die er dieses Amt ausführen durf-
te.  
 
Herr Lücht gibt bekannt, dass die Verkehrskommission folgende Geschwindigkeitsbegren-
zungen überprüft habe. Eine Geschwindigkeitsbegrenzung im Heerenkamp auf 30 km/h sei 
rechtlich nicht möglich. Dies gelte auch für den Abschnitt Neu-Wallinghausen bis Pfalzdorf 
von 100 km/h auf 70 km/h. Zudem berichtet er, dass die Verkehrskommission bei der GS 
Egels eine Überprüfung bisher stattgefunden habe. Dieses werde im Mai 2024 noch einmal 
wiederholt. 
 
 
 
TOP 7 Verkehrssituation Eckfehler Weg/Dickfehler Weg 
 
Herr Bathmann erläutert einleitend, dass sich in der 2-jährigen Sanierungsphase der 
Fockenbollwerkstraße, die Verkehrssituation im Eckfehler Weg/ Dickfehler Weg verändert 
habe. Dies habe man zuerst mit Kübeln und dann mit Schildern “Anlieger frei” zu verbessern 
versucht. Nun werde im Mai 2024 die Fockenbollwerkstraße komplett wieder freigegeben 
und somit würden die Maßnahme auch enden.  
 
Der Verkehrsplaner der Stadt Aurich, Herr Alberts, erklärt dass der Eckfehler Weg auf gan-
zer Linie als unechte Fahrradstraße ausgewiesen werden solle. Dies beinhalte, dass alle 
Maßnahmen rückgebaut werden müssten. Der Autoverkehr werde nicht eingeschränkt, aber 
auf 30 km/h begrenzt. Zudem solle die gesamte Straße im Zuge dieser Maßnahme saniert 
werden. Anhand einer Präsentation stellt er mögliche Modelle vor.  
 
Herr Mohr erfragt die vorgesehene Gesamtbreite der Straße.  
 
Herr Alberts erläutert, dass eine Breite von ca. 4,50 m vorgesehen sei. 
 
Herr Bargmann äußert Bedenken, dass der zeitliche Ablauf für die Umsetzung einer Fahr-
radstraße sehr ambitioniert sei. Angesichts der angespannten Haushaltslage der Stadt Au-
rich, könnte ein langer Zeitraum bis zur Fertigstellung möglich sein. Seiner Meinung nach, 
solle die Fahrradstraße erst ausgewiesen werden, wenn diese fertiggestellt sei. 
 
Herr Alberts erläutert, dass in dieser Hinsicht noch Gespräche zu führen seien, wann die 
entsprechenden Haushaltsmittel dafür eingestellt werden könnten. 
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Herr Bathmann unterbricht um 19.47 Uhr die Sitzung, um den Bürgern die Möglichkeit  zu-
geben, ihre Fragen direkt dem Verkehrsplaner zu stellen. 
 
Um 20.10 Uhr stellt Herr Bathmann die Sitzung wieder her. 
 
Der Ortsrat stimmt einstimmig dafür, dass die Verwaltung zeitnah entsprechende Maßnahme 
für die Einführung einer Fahrradstraße prüfe und umsetze. 
 
 
 
TOP 8 Baumöglichkeiten in den Ortsteilen Egels und Wallinghausen 
 
Herr Bathmann gibt bekannt, dass derzeit keine Baumöglichkeiten im Ortsbereich vorhanden 
seien. Das geplante Baugebiet “Hagekämpe” werde nach Gesprächen mit der NLG, Herrn 
Hogelücht, Herr Bargmann und ihm, nicht mehr umgesetzt werden können. Bei drei potenti-
ellen Verkäufern bestünde nach wie vor keine Verkaufsbereitschaft.  
 
Als neues Baugebiet solle, nach Absprache der NLG, im “Schafdrift” (hinteres Stück) dekla-
riert werden. Hier sei eine Verkaufsbereitschaft signalisiert worden.  
 
Der Ortsrat fast einstimmig den Beschluss, dass die Verwaltung mit der NLG Kontakt auf-
nehmen solle und einen städtebaulichen Vertrag abschließt. 
 
 
 
TOP 9 Brautpfadlegen 2024 
 
Am Himmelfahrtstag (09.05.2024) werden traditionsgemäß einige Ortsratsmitglieder die 
Kunstwerke der Grundschüler aus Egels und Wallinghausen begutachten und prämieren. 
Herr Bathmann verteilt hierzu 120 Anmeldebögen an den beiden genannten Grundschulen. 
 
 
 
TOP 10 Maibaumfeiern 2024 
 
Herr Bathmann gibt bekannt, dass am 30. April 2024 zwei Maibäume im Ortsgebiet aufge-
stellt werden. Der SV Wallinghausen wird um 18 Uhr am Böhnerweg und die Dorfgemein-
schaft um 19 Uhr beim Haus der Vereine jeweils einen Maibaum aufstellen. Für beide Verei-
ne werden jeweils 300,00 € an Kulturfördermittel übergeben. 
 
 
TOP 11 Berichte, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Kromminga gibt bekannt, dass Pastorin Silke Kampen, anlässich des 60-jährigen Jubi-
läums der Ev.-luth. Kirchengemeinde Egels-Popens-Wallinghausen zu verschiedenen Ver-
anstaltungen eingeladen habe. 
 
 
TOP 12 Anfragen an die Verwaltung 
 
Seitens des Ortsrates liegen keine Anfragen an die Verwaltung vor.  
 
In diesem Zusammenhang drücken die Ortsratsmitglieder, ihre Zufriedenheit und Dank an 
die Verwaltung für die Abarbeitung der vielen Aufträge aus 
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TOP 13 Einwohnerfragestunde 
 
Seitens der anwesenden Anwohner werden keine Fragen gestellt. 
 
 
 
TOP 14 Schließung der Sitzung 
 
Der Ortsbürgermeister Herr Bathmann bedankt sich bei allen Anwesenden und schließt die 
Sitzung um 20.28 Uhr. 

 
 
 
_______________________________          _______________________________ 
Bathmann, Ortsbürgermeister                            Ideus, Protokollführung  
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